



Una madre amamanta a su bebé en Burela. PEPA LOSADA

MATERNIDAD

Dar el pecho al reincorporarse al trabajo mejora el rendimiento

Facilitar que las trabajadoras de una empresa continúen amamantando a sus hijos tras reincorporarse de la baja por maternidad las fideliza y mejora su rendimiento, según una encuesta de la Asociación Española de Pediatría. Esta destaca que las compañías que conceden una hora diaria con este fin son una minoría. EFE

SALUD

Muere un bebé en Texas por microcefalia causada por zika

Las autoridades sanitarias estadounidenses informaron ayer del primer caso de fallecimiento de un bebé por la microcefalia que provoca el zika. La madre contrajo la enfermedad durante un viaje a América Latina, y los resultados del análisis forense demostraron que la condición del bebé, que causó su muerte, estaba directamente relacionada con el virus. AFP

GALICIA

Movistar y Orange empatan para llevar Internet a las escuelas

El concurso para dotar de Internet y wifi todas las escuelas públicas de Galicia tiene empate. Tanto Movistar como Orange consiguieron 9,19 puntos: la primera, por ofrecer la conectividad más potente (todos los centros con 500 megabits simétricos) y la segunda, por una mejor cobertura wifi. Desempatará la firma que tenga un mayor porcentaje de trabajadores con discapacidad. LVG

CIENCIA

Descubren una molécula clave para el estudio de las células madre

Un equipo de científicos del Centro de Regulación Genómica de Barcelona descubrió un interruptor molecular que podría ser fundamental para entender qué tienen en común las células madre de todos los seres vivos, según publicó ayer la revista *eLife*. La clave del hallazgo es que el conocer mejor el funcionamiento de las células madre podría mejorar su capacidad de regeneración. EFE

Los profesores gallegos, de los más críticos de España con la Lomce

Superan a la media al rechazar las reválidas, la falta de consenso y la aplicación de la ley

S. C. REDACCIÓN / LA VOZ

Los profesores no universitarios gallegos han criticado duramente a la Lomce, pero ahora han demostrado que su malestar con la ley es mayor que el existente en la media del país. Según una encuesta realizada por la Universidad Autónoma de Madrid (UAM) entre 6.054 docentes de todo el Estado, los gallegos superan a la media —ya alta— en el rechazo a la necesidad de una nueva ley, a la falta de consenso con que se creó, a la mala implementación de la misma y por supuesto a la existencia de las reválidas. El arco de malestar va del 74 al 98 % en el caso gallego.

El equipo del profesor de Didáctica de la UAM Héctor Monarca remitió una encuesta de opinión entre diciembre y abril del pasado curso a todos los colegios sostenidos con fondos públicos para saber qué pensaban profesores y directivos de la nueva Lomce, que comenzó a implantarse hace un par de años.

¿Qué preguntaba el sondeo? Por ejemplo, si la Lomce era necesaria, a lo que el 84 % de los maestros gallegos respondieron que no (el 80 %, a nivel estatal); si se puso en marcha correctamente (el 94 % lo negaron en Galicia y el 90 % en el conjunto del Estado); o si mejorará el sistema educativo, pregunta en la que la media española superó a la gallega, ya que para 88 de cada cien encuestados la respuesta era no, frente a las 79 negativas gallegas.

De todos los niveles

Y esto en las cuestiones generales, porque la respuesta fue más contundente incluso en los detalles. Por ejemplo, ¿es inclusiva? Es decir, una ley que ayuda al diferente, que promueve el desarrollo del alumnado más allá de su capacidad para seguir el ritmo de la clase estándar. En este punto tampoco hay duda de lo que piensan los maestros: para la casi totalidad de los gallegos (93 %) no lo es, como tam-

LOS RESULTADOS

PROFESORES ANTE LA LOMCE

¿Le parece...?	Galicia	España
Innecesaria	84 %	80 %
No mejora el sistema	79 %	88 %
Mal aplicada	94 %	90 %
No es inclusiva	93 %	86 %
Reválidas negativas	90 %	81 %
Impuesta	95 %	93 %

Estudio de opinión sobre la Lomce

poco para el 86 % de los 6.054 encuestados. Estos pertenecen a todas las etapas no universitarias —283 de infantil, 2.325 de primaria y 3.446 de secundaria— y mayoritariamente son docentes de la escuela pública (5.262 frente a 792).

Por supuesto, también abordan el polémico asunto de las reválidas. Para el 81 % de los profesores españoles los exámenes finales, obligatorios y selectivos que se exigen para tener el título de secundaria y bachillerato son negativos. No todos piensan igual en este campo, porque los profesos-

res mayores, aquellos que superan los 60 años, son más benévolo con estas pruebas que los jóvenes, que las rechazan sin paliativos (85 %). En Galicia la cifra se dispara hasta el 90 % de protestas, y de hecho hay que recordar que la comunidad fue una de las más combativas en este capítulo.

Para colmo, la ley no se ha aplicado bien. Según los maestros, no solo porque nadie contó con ellos para diseñarla (el 95 % de los gallegos califica la norma como impuesta, casi igual que en general), sino porque no tuvo ni el más mínimo consenso político (el 98 % de los docentes gallegos destacan negativamente esto) y porque la implementación ha sido muy mala. En la comunidad gallega, el 94 % criticó este aspecto, y es que se tachó a la Lomce de improvisación, con currículos aprobados sin tiempo para desarrollar materiales adecuados o con reválidas de las que todavía no se sabe exactamente su diseño.



CAMPAÑA DE MÉDULA PARA TODOS

Anda 120 kilómetros en un día por solidaridad

Cermán Aneiros, un vigués que vive en Valencia, consiguió recorrer 120 kilómetros andando, entre Tui y Santiago, durante menos de veinte horas para promocionar la donación de médula ósea. El incendio de Pedroso, ya cerca de Compostela, con el viento de cara fue el momento más duro, así como la subida a

Caldas desde Pontevedra. Desde las cinco de la mañana, a un ritmo de entre 10 y 14 kilómetros por hora, Aneiros asumió este reto para ayudar a la agrupación Médula para Todos. Tras el esfuerzo, ayer le esperaba en Vigo un gran plato de carne y un vaso de vino tinto; hoy, las agujetas. FOTO RAQUEL CACABELOS

La carne de vacuno gallega tendrá indicación geográfica

LUGO / EFE

La carne fresca de vaca y buey de Galicia contará con la etiqueta de indicación geográfica protegida (IGP) para controlar las condiciones de obtención del producto, tales como que los animales deben nacer, criarse, engordarse, sacrificarse y despiezarse dentro de la propia comunidad.

Ayer se publicó en el *Boletín Oficial del Estado* una resolución de la Xunta por la que se da publicidad a la solicitud de registro de esta IGP, un certificado inferior a la denominación de origen que la conselleira de Medio Rural, Ángeles Vázquez, ha calificado como «útil para preservar y poner en valor estas producciones».

La Xunta explicó que para que la carne tenga este certificado «deberá presentarse refrigerada, sin que pueda ser congelada a lo largo del proceso de obtención y comercialización». Además, las vacas deberán ser hembras que hayan pasado por un período de gestación, y los bueyes tendrán que ser castrados antes del año de vida y sacrificados antes de los 48 meses de edad.